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平成 30年第４回加西市教育委員会会議録 

 

１ 開会日時   平成 30年４月 18日（水）  15時 30分 

２ 閉会日時       同 日        16時 30分 

３ 開催場所   加西市役所 5階会議室（大） 

４ 出 席 者   教 育 長       高 橋 晴 彦 

委    員       内 藤 堯 雄 

委    員       渡 邊 隆 信 

委    員       多 田 久 子 

委    員       沼 澤 郁 美 

 

５ 上記出席者及び傍聴人を除き、会議に出席した者の氏名 

         教育部長           繁 中 一 也 

                 次長（子育て未来政策担当）  中 倉 建 男 

         次長兼教育総務課長      内 藤 利 樹 

         参事兼学校教育課長      本 玉 義 人 

         こども未来課長        伊 藤   勝 

         生涯学習課長         森   幸 三 

図書館長           菅 野 広 美 

         総合教育センター所長     吉 村   靖 

         教育総務課主幹兼施設係長   井 上 英 文 

         学校教育課主幹        小 坂 卓 司 

生涯学習課主幹        永 井 信 弘 

         教育総務課総務係長      松 田 ちあき 

 

６ 付議事項 

議案第１３号 加西市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定に 

ついて 

議案第１４号 加西市社会教育委員の委嘱について 

議案第１５号 加西市立図書館協議会委員の委嘱について 

議案第１６号 加西市学校給食運営審議会委員の委嘱について 

議案第１７号 加西市立総合教育センター運営委員の委嘱について 
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議案第１８号 加西市青少年補導委員の委嘱について 

 

７ 議題となった動議を提出した者の氏名 

なし 

 

８ 質問及び討議の内容 

 

議案第１３号 

加西市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定について 

 

教育総務課長より改正理由について説明を行う。平成 30年７月着工、平成 31年２月

完成、平成 31年４月より稼働予定の（新）南部学校給食センターと北部学校給食セン

ターの学校給食２センター化に向け、担当である教育総務課の組織を一部変更する。 

具体的には、現在、教育総務課は総務係、施設係、給食係の３係で構成されているが、

このうち、給食係を廃止し、給食従事者の人事管理に関すること、学校給食に係る衛生

管理に関すること及び学校給食センターに関することを総務係に、また、学校給食に係

る施設整備に関することを施設係に集約し、課内で効率的に事務が進められるよう組織

の最適化を図るものである。 

 

 

議案第１４号 加西市社会教育委員の委嘱について 

 

生涯学習課長より説明を行う。加西市社会教育委員に関する条例第２条及び第３条の

規定により、社会教育委員を委嘱する。泉小学校の楠田校長、善防中学校の村田校長の

３月末退職に伴い、あらたに学校教育関係代表として、西在田小学校の国田校長、北条

中学校の達可校長に社会教育委員に就任いただく。任期は前任者の残任期間である平成

30年４月１日から平成 31年７月 21日までである。 

    
議案第１５号 図書館協議会委員の委嘱について 

 

図書館長より説明を行う。図書館設置条例第５条の規定により、図書館協議会委員を
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委嘱する。 

学校教育関係者の代表である泉小学校の安富校長に委嘱するもので、任期は前任者で

ある賀茂小学校の岡本校長の残任期間である平成 30年４月１日から平成 31年８月 31

日までである。 

 

 

議案第１６号 加西市学校給食運営審議会委員の委嘱について 

 

  教育総務課長より説明を行う。加西市学校給食センターの設置及び運営に関する条例

第５条の規定により、同運営審議会委員を委嘱する。 

 １号委員は、南部学校給食センターの受配校から順番により選出された富合小の岩見校

長、同じく北部学校給食センターの受配校から西在田小の国田校長、また単独調理校か

ら泉小の安富校長、２号委員として、４中学校より選出された泉中の高田校長、５号委

員として、加東健康福祉事務所長の長江氏の計５名に委嘱をお願いするものである。任

期は、平成 30年４月１日から平成 31年３月 31日までの１年間である。 

 

  

議案第１７号 加西市立総合教育センター運営委員の委嘱について 

 

  総合教育センター所長より説明を行う。加西市立総合教育センター条例施行規則第３

条の規定により、同運営委員を委嘱する。 

市小・中学校長会会長、市青少年補導委員連絡協議会会長、市連合 PTA 会長、市連

合婦人会会長、市地域福祉課長、市学校教育課長に委嘱するものである。任期は、平成

30年４月１日から平成 31年３月 31日までの 1年間である。 

 

 

議案第１８号 加西市青少年補導委員の委嘱について 

 

  総合教育センター所長より説明を行う。加西市立総合教育センター施行規則第４条の

規定により、加西市青少年補導委員を委嘱する。任期は平成 30年４月１日から平成 31

年３月 31日までである。昨年度から２年間の委嘱をしているが、町によっては１年で

改選されているところもある。また女性協力員・高等学校生徒指導担当も１年で交代し
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ている。 

 

教育委員より任期について、２年と１年とがあるのかとの質問があり、基本は２年で 

あるが、町によっては１年で交代される場合がある。その場合は、その残任期間の１年

が後任者の任期となる旨を説明した。 

教育委員より、任期については色々変化をして効果があがるように改正されていると

思うが、任期を１年にするという決定もあるだろう。今後も目的が達成できるよう、効

果があがるようにご配慮いただきたいとの要望があった。 

 

 

９ 議決事項 

 

議案第１３号 

     加西市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定について 

 

原案通り可決 

 

議案第１４号 加西市社会教育委員の委嘱について 

 

原案通り可決 

 

議案第１５号 加西市立図書館協議会委員の委嘱について 

 

原案通り可決 

 

議案第１６号 加西市学校給食運営審議会委員の委嘱について 

 

原案通り可決 

 

議案第１７号 加西市立総合教育センター運営委員の委嘱について 

 

原案通り可決 
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議案第１８号 加西市青少年補導委員の委嘱について 

 

原案通り可決 

 

１０ 報告事項 

 

教育長 

人事異動に伴う辞令交付等の業務を除く、この１月間の主な事項、参加行事等につい

て報告する。 

（1）４月３日 定例校長会 

年度当初にあたり、大きな方向性を述べ協力依頼を行った。 

（2）４月６日 平成 30年度子供会育成連絡協議会総会 

本年度の主な事業のお知らせと、郷土愛を育む事業の推進、少子化に伴う学校の在

り方についての意見提言をお願いした。 

（3）４月９日 入学式 

北条中学校、富合小学校の入学式に出席した。（市長は、善防中学校、富田小学校

に出席） 

（4）４月 10日 公立園長会 

国の保育料の無料化に伴う待機児童対策、少子化、幼児教育の充実、教育保育の質

の向上のための業務推進をお願いした。 

（5）４月 13日 定例教頭会 

年度当初にあたり、大きな方向性を述べ協力依頼を行った。 

（6）４月 14日 加西市軟式少年野球協会総会 

健全育成のお礼と、郷土愛の醸成をお願いした。 

（7）４月 17日 うれしの学園の開講式 

〃     市町組合教育長会議 

県公館で開催され、指導の重点、兵庫教育創造プラン実施計画、各種事業について

各担当課長より説明を受けた。 

（8）４月 17日 全国学力学習調査実施 

今回は３年に一度の理科も実施された。 
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教育部長 

加西市教職員組合の役員について報告する。 

 

参事兼学校教育課長 

小・中・特別支援学校児童生徒数について報告する。４月９日現在の小学校全11校の

児童数は1,962名、中学校４校の生徒数が1,016名、特別支援学校の児童生徒数が39名で

ある。今年度の新入生は、小学校１年生が321名、中学校１年生が320名となっている。 

児童生徒の学習・生活の様子については、各学校４月９日（月）に始業式と着任式が

あり、中学校は午前中、小学校は午後に入学式が行われた。特別支援学校については、

４月10日（火）に入学式を行った。 

また、年度当初の参観日とＰＴＡ総会等については、４月20日（金）に加西特別支援

学校、21日（土）に中学校、22日（日）に小学校で行う予定。 

新学期がスタートして、約２週間が過ぎたが、大きな事故や問題行動等もなく、おお

むねよいスタートがきられているようだ。 

また、17日には、小学校６年生と中学３年生を対象に、全国学力・学習状況調査が実

施された。今年度は従来の国語、算数・数学に加え、３年ごとに行われる理科も加えら

れた。 

 

続いて学校組織について報告する。教職員の異動等については教育委員会で議決いた

だいたが、各校の校長教頭等の学校組織の一覧を掲載している。校長は配置換４名、昇

任４名、採用２名。教頭は配置換２名、昇任５名、採用３名。主幹教諭は配置換４名、

昇任３名。養護教諭は配置換４名、事務職員は配置換２名、昇任１名、となっている。 

 

最後に、教育委員計画訪問予定（案）について報告する。平成 30 年度の教育委員計

画訪問の案を別紙に掲載している。本年度は、５月 24日(木)の宇仁幼児園を皮切りに、

10月 16日（火）まで、例年通り、市内すべての学校園を訪問していただく予定。 

教育委員の皆様には、大変ご負担をおかけするが、日程調整をしていただき、可能な

限り訪問していただくようお願いした。そして、子どもたちの様子はもとより、教職員

の指導状況等をみていただき、学校園の教育のさらなる推進を図ることができるように、

ご指導、ご助言をお願いしたい。 

 

 教育委員より去年は教育長のご配慮で、情報を共有できる場を作って頂いた。今年度
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も訪問するだけで終わることなく、目的が達成できるよう、自然な形で情報交換ができ

る場が持てるようにご配慮いただきたいとの要望があった。 

 

こども未来課長 

 平成 30 年度 こども園・幼児園・保育所・広場組織表について報告をする。今年４

月より北条西保育所と北条幼稚園が統合し、北条ならの実こども園が開設した。また、

西在田幼稚園が休園したことにより現在公立園は８園となっている。３園のこども園の

園長については、管理職で運営している。私立園については変更なし。つどいの広場に

ついては、ねひめキッズが閉園したことにより、２園体制となっている。 

 

生涯学習課長 

「公民館への誘い」配布について報告する。「公民館への誘い」は公民館活動の情報

誌で毎年４月広報に合わせて全戸配布している。公民館の主催講座、登録グループ紹介、

公民館活動の概要、高齢者学級の紹介等を掲載している。 

 

教育委員からは、「公民館の誘い」は興味深く、４月に広報するということは非常に

有効であり、労力を使って頂いていると感謝している。より親しみやすくするために「公

民館の誘い」に各館長名を掲載しても良いのではないかとのご意見がある。 

  今まで館長名を大々的に周知したことはない。館長は、館利用者とは積極的にコミュ

ニケーションを図り、親しみやすい公民館運営に取組んでいる。館長が臨時職員である

ということも考慮しながら、今後検討する旨を説明した。 

教育委員からは各館長とも経験を積んだ良い人材を選んでいただいており、利用者か

らの高い評価の声も聴いているとの感想があった。 

 

続いて小学生向け土曜日プログラムについて報告する。小学生向け土曜日プログラム

は子供向け講座を取りまとめた情報チラシで３月の終業式の日までに全生徒に、新１年

生には入学後に配布した。 

講座の募集は４月 10日から開始。大人向け講座の申込状況は定員の 50％程度、子供

向講座は、人気があり、定員を超える申し込みがあったものもある。 

 

教育委員より、子供向けの講座ですぐに定員を超えて申込があったのは、どんな講座

なのかとの質問があり、11 講座中「加西こども茶道教室」等６講座が定員を超えて受
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付している旨を説明した。 

また、各学校が単独で行っている土曜チャレンジ学習は、どこで、どのように計画さ

れているのかとの質問について、総合教育センターのコーディネーターが各学校と連絡

を取り合い、調整を図りながら、地域の PTAや子供会などが各学校の児童を対象に実施

し、その都度募集をかけている旨を説明した。委員からは、「土チャレに行く」と子供

たちも楽しみにしているので、よろしくお願いしたいとのご意見を頂く。 

 

図書館長 

2018第 60回「こども読書週間」が、公益社団法人 読書推進運動協議会の主催で今

年も行われる。期間は４月 23 日の「子ども読書の日」から「こどもの日」をはさんで

５月 12日までの 20日間。 

  今年の標語は、「はじまるよ！本のカーニバル」。期間中全国でこどもの読書活動の推

進のため様々な行事が催される。 

  加西市でも、６つのイベント①「楽しいうたとおはなしスペシャル」②「えほんのひ

ろば」③「キッズクラフト」④「図書の展示『名作のおはなしを楽しもう』」⑤「ヘン

デルとグレーテルのお菓子の家をみんなで作ろう！」⑥「大好き絵本の木」を開催する。 

 

教育委員より、子ども読書週間など、たくさんのイベントを企画して頂き、大変あり

がたいのだが、どのような形で広報を行っているのか、学校を通じて案内をしているの

かとの質問があり、市内こども園・幼児園・保育所など各学校にチラシを配布したり、

広報紙、ホームページ等で広報をしていると回答する。委員からは、催しの中身も一緒

にうまく広報して、たくさんの参加者があることを望むとの感想があった。 

また、案内のチラシは私立の園にも同じように配布しているのかとの質問については、

公立私立両方に配布した旨を回答する。委員からは、同じように小学校に入学するのだ

から、今後も是非、就学前の色々な学習の機会を公立も私立も同じように提供していっ

てほしい。また、今後保育士の処遇改善もセットで研修をすることも制度化されてくる

と思うので、公立私立同様に研修の機会ももってほしいとの要望があった。この点につ

いて、連携はこども未来課の方で現在も行っており、一般的な研修等も情報を提供し、

一緒に受講してもらっている。今後もこれは継続していく旨を説明した。 

 

総合教育センター所長 

平成 29年度の「年報」（事業報告）と平成 30年度の事業推進について報告する。 
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前回の定例教育委員会でも前所長より報告をしたが、平成 29 年度の「年報」を各関

係機関に配布した。 

本年度の総合教育センターの目標を「学校園・家庭・地域を応援し、各関係機関を繋

ぎ チーム総合教育センター」とし、センター職員 22 名、力を合わせて心を込めて事

業推進に努めたい。 

 

１１ 協議事項 

   なし 

 

１２ 教育委員の提案 

   なし 

 

１３ 今後の予定について 

 

・第５回定例教育委員会 ５月 30日（水）14:00～１F多目的ホール 

・第６回定例教育委員会 ６月 26日（火）14:00～１F多目的ホール 
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この会議録は、事務局員が作成したものであるが、真正であることを認め、ここに署名

する。 

 

 

平成 30年４月 18日 

 

 

出席委員 

 

（出席者署名） 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 


